

PÉRDIDA Y DUELOS

Intersubjetividades en contexto

Coordinación y Organización

PÁVEL MODERNELL
& JORGE BAHAMONDES

FUNDACIÓN
MENTE

MIND INTERNATIONAL FOUNDATION

DEPARTAMENTO DE INVESTIGACIÓN Y PROMOCIÓN DEL CONOCER HUMANO



Buscando generar reflexión y conocimiento para un mejor saber; orientados hacia el desarrollo humano, con ética, amor y compromiso; las fronteras territoriales no han sido un obstáculo para que este equipo de profesionales trabaje articuladamente desde 2016. Una amistad marcada por inquietudes de superación e innovación, que ha generado riquísimas instancias de co-inspiración y colaboración académico-profesionales. Una dupla que no promete más de lo mismo, que se presenta para valorar la experiencia humana y que para tal no busca replicar conocimiento, sino generarlo. Son ellos, motores de Fundación MENTE-Mind International Foundation, una organización que aporta a la sociedad a través de procesos que buscan generar reflexión y conocimiento, con énfasis en el desarrollo de las personas, otorgando una formación con base en la promoción del conocer y conocernos. Jorge Bahamondes y Pável Modernell son formados en Psicología y Psicoterapia, cuentan con un enriquecido camino de formación y trabajo, pero sobre todo, con ricas experiencias de vida que les permite imprimir identidad en lo que hacen.

In Memoriam

Fernando GONZÁLEZ REY

1949 – 2019

Doctor en Psicología; Epistemólogo;
Investigador; Académico.



Somos una organización que aporta a la sociedad a través de procesos que buscan generar reflexión y conocimiento. Nuestro énfasis está puesto en el desarrollo de las personas, otorgando una formación con base en la promoción del conocer y conocerse. Logramos esto por medio del establecimiento de redes de cooperación y la implementación de metodologías innovadoras, flexibles y humanas. Somos una organización reconocida por su orientación hacia el desarrollo humano, impulsada por un equipo de motivadores apasionados e innovadores, quienes destacan por su vocación de servicio. Con énfasis en reconocer, fortalecer y promover las habilidades y talentos de personas comprometidas en hacer lo que hacen desde sus respectivos ámbitos de acción. Como organización vivimos con sentido, en el compartir y el reflexionar, lo cual nos involucra en las distintas dimensiones de nuestra humanidad: (a) ética; (b) amor y compromiso; (c) co-inspiración, cooperación y colaboración; (d) talento organizacional e innovación; y (e) trabajo de equipo.

RESUMEN

Investigadores, especialistas y docentes de las ciencias humanas, biológicas y sociales, se debruza en los capítulos de este libro, destinado principalmente a estudiantes y profesionales de áreas que lidian directamente con el sufrimiento psíquico de las personas. No obstante ello, el libro puede resultar igualmente interesante para cualquier neófito en la materia, una vez que, toda pérdida, de cualquier índole –como por ejemplo la de un ser querido– y el dolor del duelo que de allí se desprende, son experiencias comunes a todo ser humano que por veces puede alcanzar intensidades traumáticas y devastadoras. En éstas páginas se despliegan una pléyade selecta de autores, con variadas formaciones, sobre una temática compleja, para iluminarla desde diferentes ángulos y puntos de vista. Riguroso, y científico en su desenvolvimiento, este libro es al mismo tiempo agradable y accesible. Es así que, se define al duelo como un proceso a través del cual vivenciamos y expresamos el sentimiento de una pérdida, sea ésta abstracta o concreta, proceso este que requiere un tiempo propio. Se destaca entonces que el sentido y significado de una pérdida y la viencia del duelo dependen de la visión propia y del mundo, además de la de los contenidos culturales transmitidos y asimilados. La pérdida y el duelo son así presentados como fenómenos existenciales que repercuten en nuestro comportamiento, en nuestra salud y en la propia intimidad biológico-cultural de nuestro ser. De esta manera, estas páginas no apenas agotan en ayudar a entender y comprender la experiencia de la pérdida y del duelo, sino que, también nos muestran cómo es posible superarla con ayuda profesional o de familiares y amigos, que desde una relación saludable y amorosa nos ofrecen acompañamiento, contención, apoyo y estímulo. Son páginas repletas de valiosas y sensibles contribuciones, con relatos clínicos que, cual imágenes mentales, ilustran la temática. Aprovechamos, por tanto, esta obra impar; indiquémosla también para aquellos que de ella se puedan beneficiar. ¡Buena lectura!

Almir **BOECHAT**

Doctor en Psicología; Psicoterapeuta;
ex-catedrático de la Universidade Federal de Juiz de Fora, Brasil.